

currentes al juicio quien hizo casi perder el suyo al ratero con oportunismo bofetón.

El cace, fué á dar, tambaleando, sobre la puerta de la Sala; pero se repuso en el acto y echó á correr, favorecido por la confusión que se produjo y merced á la cual pudo escapar á los que intentaron perseguirle.

Como se vé por lo sucedido, que ya vá picando en historia, el progreso en el arte de robar no puede negarse. Aquí hemos llegado al desideratum pues el robo á diario en plena sesión de juicio por Jurados y precisamente en causa por robo, es un verdadero colmo.

Confidencia. Esta noche dará una conferencia en La Obra el presidente de dicha asociación D. Rafael García Duarte, disertando sobre el tema «Las huelgas».

Para la entrada se exigirá el billete de socio.

La fiesta de S. Cecilio. A la función solemne que, en honor del Patron de Granada y costeada por el Excmo. Ayuntamiento, se celebrará mañana en la iglesia del Sacro Monte, asistirán como es tradicional costumbre ambos Cabildos.

Con tal motivo subirá al Colegio Dionisiano la banda de música del regimiento infantil rta de Córdoba, la cual dejará de concurrir, por tanto, mañana tarde al paseo del Salón.

A pagar la visita de los comisarios del Municipio han bajado á las Casas Capitulares, en representación del Cabildo del Sacro Monte los señores Sres. Medina Olmos y Medina Perez.

La estafeta de Bobadilla.

Por uno de nuestros telegramas de ayer saben los lectores el propósito del Sr. Marqués de Portago de firmar en plazo brevísimo las órdenes creando una estafeta especial de correos en Bobadilla.

La cuestión, según hemos demostrado en los diversos trabajos que sobre el particular ha publicado EL DEFENSOR, y que con tanto celo como galantería digna de gratitud ha atendido el distinguido representante de Granada, tiene verdadera importancia regional.

Merced á la creación de esa estafeta, cesarán los entorpecimientos del servicio de correos desde Bobadilla á Granada y desde Bobadilla á Málaga, y cesarán también los escandalosos retrasos que sufre frecuentemente la correspondencia para Ronda y todos los importantes pueblos de las provincias de Málaga y Cadix que se sirven por la línea férrea de Bobadilla á Algeciras.

La reforma por consiguiente es sumamente útil para tres provincias, y sin aumento de gastos produce una positiva ventaja en el importantísimo servicio de correos.

De estas reformas hacen falta muchas en nuestro país donde no es lo malo que se gaste mucho dinero en los servicios públicos, sino que se malgaste por falta de una organización acertada.

Por eso nos parece merecedora de aplauso la conducta que observa el señor Marqués de Portago en la Dirección general de Comunicaciones al cuidarse de todos los detalles útiles que la propia experiencia ó la opinión van señalando á su ilustrado criterio.

Vigilante. Ha tomado posesión del cargo de vigilante de primera clase del Penal de esta capital D. José Sánchez Giraldo.

Penados. Han salido en libertad por cumplidos de sus condenas, los penados Francisco Triviño Gallardo, Ramon Vega Almeyras, Juan Morales Rojas, Pedro Vera Garrido y B. rotomé Rodán.

El enlace de los trenes.—Desde hace tiempo, y sin duda por divergencias entre las Compañías de los Ferrocarriles del Mediodía y Andalucés, de Madrid, un aviso anunciando que la primera de las Empresas citadas no repondría del enlace de los trenes en Córdoba.

De este modo, el viajero que se dirige desde Madrid á Granada ó Málaga, no sabe, al salir de la Corte, si podrá llegar á una ó otra de las citadas poblaciones en la fecha que desea, ó tendrá que perder un día ó varias horas en Córdoba, ó en Espeluy según por la línea por que se dirija. Se nos dice que ya han sido muchas las dificultades que esto ha producido, puesto que, al no responderse de los enlaces, no existe derecho á reclamación para llegar al término del viaje, cuando los enlaces se pierden por retraso en las horas.

Muerte repentina. En Málaga falleció anteaer repentinamente á consecuencia de la rotura de un aneurisma un hombre llamado Antonio Rodríguez, de oficio mandadero, natural de Granada y de 53 años de edad.

Correo á Filipinas. Los itinerarios de la línea española de Filipinas han sufrido alteración; de modo que sus viajes no coinciden ya con ninguno de los que efectúan los vapores franceses que salen de Marsella para China. En su consecuencia, estos últimos serán utilizados normalmente en todas sus expediciones para el envío de correspondencia á aquellas islas.

Las salidas de Barcelona de los vapores españoles se verificarán, durante lo que queda de año, los sábados, en las fechas siguientes: 2 febrero, 2 y 30 marzo, 27 abril, 25 mayo, 22 junio, 20 julio, 17 agosto, 14 setiembre, 12 octubre, 9 noviembre y 7 diciembre.

Los vapores franceses saldrán de Marsella los domingos: 27 enero, 10 y 24 febrero, 10 y 24 marzo, 7 y 21 abril, 5 y 19 mayo, 2, 16 y 30 junio, 14 y 28 julio, 11 y 25 agosto, 8 y 22 setiembre, 6 y 20 octubre, 3 y 17 noviembre y 1.º, 15 y 29 diciembre.

La correspondencia que haya de ser enviada por todas estas expediciones,

deberá llegar á Madrid los jueves anteriores y á Barcelona los viernes, y para la vía española los mismos sábados por la mañana.

El cambio. La Cámara de Comercio de Cádiz ha probado una proposición en la que se propone para que desaparezcan los perjuicios que el comercio y todas las eses en general experimentan por la tenaz y alarmante inbida de los cambios con el extranjero.

1.º Autorizar á la Directiva para que siga gestionando hasta recabar del Gobierno de S. M. ó de las Cortes del Reino una favorable resolución.

2.º Que nombre de su seno una Comisión compuesta de personas competentes en esta clase de estudios que dictamine á la mayor brevedad lo que juegue más oportuno y conveniente.

3.º Que si á bien lo tiene acuerde en unión de otras distintas Cámaras de Comercio influir en su pronta resolución, conciliando los intereses del Banco de España con los de la nación en el caso de tener que modificar los privilegios otorgados al importante establecimiento de crédito.

De Instrucción pública.

Se ha reanunciado al habilitado del segundo y tercer trimestres á fin de poder liberar el pago de las atenciones de primera enseñanza á los maestros de dicho partido judicial.

—Ha sido nombrada maestra de la escuela elemental de niñas de Ocaña (Almería) D.ª Vicenta Montoya y Cruz, que desempeñaba la de Santa Cruz.

—Los alcaldes de Cástaras, Almegjar y Albuñol participan que los maestros de dichos pueblos se hallan al frente de sus escuelas respectivas.

—Se ha expedido certificado de solvencia al Ayuntamiento de Granada, y desde el mes próximo los maestros de las escuelas públicas de la capital cobrarán sus haberes por meses directamente del Municipio, como antes que el Sr. García Añiz dictase sus inútiles disposiciones.

—En la secretaría de la Junta provincial se han recibido las nóminas de los partidos de Alhama, Guadix y Motril, para pago de las atenciones de primera enseñanza correspondientes á los trimestres tercero y cuarto del pasado año.

—A los antiguos bachilleres en Facultad, se les ha concedido derecho para hacer oposiciones á plazas de auxiliares de institutos, como ya lo tenían para cátedras de número.

—Se ha remitido por el Rectorado á la Gaceta de Madrid el anuncio de oposiciones á escuelas que copiamos á continuación:

Provincia de Granada.—De niños: La elemental de esta ciudad, con el sueldo anual de 2.000 pesetas, y tres auxiliares de la Escuela gradual, dotadas cada una con 1.650 pesetas.

De niñas: Tres auxiliares de la Escuela gradual, dotadas cada una con 1.650 pesetas; las elementales de Aldeire, Ger y Castell de Ferro, con 825, y la auxiliar de párvulos de Motril, con 825.

Provincia de Jaén.—De niños: La auxiliar de la gradual, con 1.375 pesetas. Provincia de Almería.—De niños: Tres auxiliares de la capital, con 1.650 pesetas; la elemental de Santa María de Nieva, con 825 pesetas.

De niñas: La elemental de Cuevas, con 1.650; la de Santa María de Nieva, con 825 pesetas.

Provincia de Málaga.—De niños: La de la Casa de la Misericordia de esta ciudad, con 2.000; dos auxiliares, con 1.375; la de Canillas de Aceituno y Alcaná, con 825; la superior de Velez Málaga, con 1.625.

De niñas: Tres auxiliares de la de Málaga y otra de El Palo, con 1.375; la de Velez Málaga, con 1.375; las de Canillas de Aceituno, Almachar, Genaguacil, Alpandeire, Totolán, Sedella, Benamocarra y Arenas, con 825.

De párvulos: La de Velez Málaga, con 1.875.

Los aspirantes presentarán en este Rectorado sus solicitudes documentadas, en el improrrogable plazo de un mes, á contar desde la publicación de este anuncio en la Gaceta de Madrid.

Los regalos de los almacenes San José.—Uno de los espléndidos regalos que el dueño de esta casa reparte entre sus compradores durante el año ha correspondido á la respetable señora doña Angeles Zayas de García Valenzuela.

Ya son muchas las familias que han sido agraciadas con estos importantes regalos de 500 y 250 pesetas cada uno, debido á la original organización de este negocio, como han podido ver los lectores de EL DEFENSOR en las muchas veces que en esta misma sección hemos dado conocimiento de ello, y lo serán muchas más desde hoy en adelante debido á la ferma equitativa en que se distribuyen estos, puesto que por cada compra de cinco pesetas se da un talon que sirve para todos los sorteos.

No es solamente por estas importantes ventajas que en ninguna otra casa se obtienen, por lo que el público da su preferencia á este establecimiento, sino que también lo justifica su forma seria de operar. En él tiene el comprador la evidencia de no ser sorprendido ni en el precio ni en la calidad del género puesto que le garantiza el precio seriamente fijo; lo mismo compra un niño que la persona más inteligente.

Debe corregirse. Un suscriptor nos escribe una carta, denunciándonos un hecho, que merece severa corrección.

Dice así la carta de referencia:

«A las seis de la tarde de ayer y en lo más céntrico de la capital, en la calle de Mesones, un carruaje coje un pie á un niño de doce años, pasa una pareja de guardias, les dice el niño le que le ocurre, ellos le contestan «anda, eso no es nada», dejan marchar el coche, y abandonan al niño en el sitio donde fué atropellado. Este, sin poder seguir su camino, y llorando, se refugia en una de las calles que afluían á la de Mesones y con la noche de frío que hacía, permanece allí en el suelo, gimiendo sin que nadie le haga caso: á las nueve de la noche lo ve un dependiente de comercio y lo pone en conocimiento de personas que se ven obligadas á tomar un carruaje y llevarlo á su domicilio, Darro del Santísimo.»

Fotografías. Hemos tenido ocasión de ver expuestos en los grandes establecimientos de Granada, unas fotografías de la fachada del nuevo establecimiento de sombrerería que los señores viuda é hijos de A. Alhama tienen establecido en la calle de Reyes Católicos 29.

Es esta una nueva manera de anunciarse que producirá buenos resultados á los dueños de dichos establecimientos.

La fiesta de la Candelaria.—El sábado se celebrará en la parroquia de Santa Escolástica, la tradicional fiesta de la Purificación de Nuestra señora y ceremonia de Adoración.

La fiesta comenzará á las once en punto de la mañana y predicará el sermón D. José Espinosa Fernandez, párroco de San Matías.

La función la costea la archicofradía de Nuestra Señora del Rosari, de la que son mayordomas este año doña María del Carmen Zayas y Madrid y otra señora devota.

Anuario de Granada

para 1901. Este libro es de absoluta necesidad para todos los granadinos. Contiene listas completas de todas las profesiones, artes, oficios, industrias; de los vecinos de Granada por orden alfabético; de las autoridades y empleados.

Infinidad de noticias, referencias, informaciones y señas útiles. Es una obra de consulta diaria, indispensable, que facilita toda clase de gestiones, ahorrando tiempo y dinero.

Un tomo de 1.000 páginas: Precio, 5 pesetas.

En la Administración de EL DEFENSOR, Reyes Católicos 8, principal.

Magistrado. Ha sido trasladado á Audiencia de Pamplona el magistrado de la de Granada D. Ricardo Labaca.

Natalicio. Ha dado á luz felizmente una preciosa niña la esposa del comandante del puesto de la Guardia civil de Albuñol D. Antonio Lopez Yañez.

La última hora.

En el siglo pasado un ministro conservador, el Sr. Dato, á fin de reformar las elecciones de la policía, dió á campaña de su anglosaxonia cursi con la reforma de nuestros relojes, sometidos al meridiano de Greenwich. Pero la nueva hora, que la Gaceta hizo oficial y fué la postrera de aquel ministro, de es la última hora.

Esta acaba de sonar en la mi mesa de Gobernación y la ha dado otro consejero conservador; el señor Ugarte, que ha colocado las manecillas de todos los relojes perturbados por la reforma en el punto del buen sentido.

Botón de fuego han sido las palabras del actual ministro de la Gobernación para la sumisa novelaría de la generalidad. El Sr. Ugarte puso el dedo en la llaga, declarando que si el Gobierno adoptó el meridiano de Greenwich fué para los actos y servicios oficiales sola y exclusivamente, y que él contará siempre las horas haciendo la distinción de mañana y tarde.

¿Qué dirán á esto los que, hartos de vivir y contar el tiempo á la española, sienten el prurito de europeizarse?

Si la modificación no es ni puede ser universal; si en todos los órdenes, y singularmente en el círculo de las relaciones particulares, no solamente no es práctica ni útil, sino que es absurda extravagancia, más propia de un relojero, soñador de nuevas ganancias con tal revolución, que de un ministro conservador ¿qué responde la reforma del horario?

El Sr. Ugarte la ha desautorizado, y Jacinto Benavente en el teatro de la Comedia acaba de facilitar la clave que explica porqué siguen muchos la novedad. Lo cursi impera en nuestra sociedad y cuenta con más partidarios de lo que se cree.

Y en efecto ninguna persona sería tan sensata ha sido arrastrada por esa innovación ridícula. Les que por mere capriche de un ministro han mandado las esferas de sus relojes, creídos en que con ello no ha sufrido detrimento su formalidad, qué pensarían y dirían de las Corporaciones é individuos que, por obedecer manías ministeriales ó amoldarse á ellas, encienden á las doce del día las farolas de la ciudad ó las lámparas de sus casas?

Por fortuna no priva aquí mucho la reforma. Desde luego revelan un alto y buen sentido cuantos, no queriendo incurrir en vulgar cursilería, se atienen al reloj de la Catedral y siguen contando las horas por el sistema consuetudinario serio y racional, conservado y respetado en España hasta que un Dato perturbador se dió en los relojes á la historia.

Cobro de contribuciones.—Durante la primera quincena de mes entrante se verificará la cobranza del primer trimestre de la contribución en los siguientes pueblos:

Del 4 al 5, en Dilar y Cajar; del 4 al 6, en Albolote; del 4 al 7, en la Zubia; el 6 y el 7, en Gojar y Huétor Vega; 8 y 9, en Peligros; del 9 al 11, en Churriana y Huétor Santillán; el 10 y el 11, en Pulianas y Dúdar; el 12 y el 13, en Cenes y Pulianillas; en Cogollos Vega, del 13 al 15; en Jun y Nívar, el 14 y el 15, y en Calicasas en los días 16 y 17.

La Guardia civil.

La del Padul ha detenido y conducido á la cárcel de aquella población por robar y retirar leña ajena sin permiso, á los vecinos de Dilar, Antonio Cuesta Sanchez, José Prados, Manuel Maldonado González, Sebastian Benítez Carmona, Antonio Melguizo Yañez, Fernandez Almeyras, Manuel Melguizo Gonzalez y Sebastian Madron.

—Le de Gullar Baza ha capturado á Eduardo y Ramon Sanchez, Julian Gomez Sarrazag, Esteban Gomez, Martin Garcia y Garcia, Juan y Manuel Comadas, Justo Novides, Segundo Garcia Cáceres, Juan Amador Sanchez, Juan Silvestre y Pedro Oquendo Navarro, por haber hurtado de las minas de Benamarell ocho arrobas de azufre.

—Y la de Velez Benandalla á Enrique Rodriguez Alonso, reclamado por el juez de instrucción.

Los automóviles. M. fiana se inaugurará el servicio de coches automóvil entre Granada y Santafé, en la siguiente forma:

De Granada se sale á las siete y á las nueve de la mañana y á las tres y las cinco de la tarde.

De Santafé, á las ocho y las diez de la mañana y á las cinco y las seis de la tarde.

Los precios son: Una peseta la ida y otra el regreso. Por abono, 45 pesetas al mes, ida y vuelta diaria.

Las oficinas están instaladas en la calle de Campoverde número 3, donde se expendrán los billetes de ida; los de regreso, se podrán adquirir en Santafé entregando su importe al inspector del servicio.

Pension. Se ha concedido por la Dirección de Clases pasivas una pensión anual de 182'50 pesetas á los padres del soldado Antonio Villalba y Vallejos.

Los trajes municipales. El Alcalde de esta capital hace saber por medio de un edicto que, no habiéndose presentado reclamación alguna, contra el servicio de confección de 75 trajes para el equipo de la Guardia municipal, compuesto de capote, guerrera y esclavina, y 74 capotes para el de Vigilancia nocturna, según se acordó por el Excmo. Ayuntamiento en 12 del corriente; y habiéndose cumplido en la tramitación del expediente con todos los requisitos que marca la instrucción del real decreto de 26 de abril último, se saca á subasta dicho servicio por término de treinta días que empezarán á correr y contarse desde la inserción de este anuncio en el Boletín Oficial.

El pliego de condiciones y cuantos antecedentes se refieren á este asunto se hallan de manifiesto; y á disposición de cuantas personas quieran examinarlos en el negociado correspondiente de la secretaría municipal.

Asalto de armas.

Segun teníamos oportunamente anunciado el próximo domingo se verificará en la hermosa sala de armas del cuartel donde se aloja el regimiento de Victoria 28 de caballería el asalto organizado por los señores jefes y oficiales de dicho regimiento y por los del de Córdoba núm. 10.

El acto será presidido por el bizarro coronel del expresado regimiento don Carlos Palanca y Cañas, es anfitrión la dirección técnica á cargo del reputado profesor de esgrima Mr. Felix Lyon y auxiliado como ayudante de campo el primer teniente don José Carmona.

El asalto, que se compondrá de dos partes, se sujetará al siguiente programa:

- Primera parte. 1.º El saludo cruzado al florete: Señores Muñoz, Ballenilla, Mezqui y Palanca. 2.º Asalto de florete: Parejas.—Caballero I, capitán Carrasco; infantería, teniente Diaz Infantería, capitán Avilés; caballería; teniente Palanca. 3.º Asalto de sable: Pareja.—Infantería, tenientes Espejo y Belza. 4.º Asalto de florete: Parejas.—Caballero I, Sr. Iglesias; infantería, Sr. Sanchez (R) Infantería, capitán Muñoz; caballería, teniente Mezqui. Descanse 10 minutos. Segunda parte. 1.º Asalto de florete: Parjas.—Caballería, capitán Carrasco; infantería, teniente Montemayor. 2.º Sección de sable: Parejas.—Profesor, Mr. Felix Lyon; alumno, teniente Palanca. 3.º Sección de florete: Parejas.—Profesor, Mr. Felix Lyon; alumno, capitán Avilés. 4.º Asalto de florete: Parejas.—Caballería, teniente Iglesias; infantería, teniente Diaz Artillería, teniente Ballenilla; caballería, teniente Palanca. 5.º Asalto de espada francesa. Profesor, Mr. Felix Lyon y alumno de caballería, Sr. Mezqui. El asalto terminará con el elegante y difícil saludo de la maralla por todos los tiradores. Segun nuestras noticias, al acto que será interesante por su novedad, están invitadas todas las autoridades militares, civiles y jefes y oficiales de la guarnición. Hagan juego. El banquero nacional no se duerme, y ya ha repartido los prospectos para el sorteo extraordinario del 10 de abril que costará 12.000 billetes al precio de 250 pesetas, siendo de 500.000 pesetas el premio mayor. Se reciben encargos en todas las Administraciones. ¡Señores hagan juego!

Demostrado por la experiencia.—En 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos, tengan ó no dolor, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

La recaudación del Timbre.—Segun el estado que publica la Gaceta sobre la liquidación del Timbre del Estado, en el primer semestre del ejercicio de 1899-900 se han vendido sellos de Correos y Telégrafos, por valor de 12.548.880'45 pesetas.

El producto de los demás efectos timbrados ha sido de 12.893'20 pesetas.

De éstas, es el ingreso más importante el del papel de pagos al Estado, del cual se han vendido 4.002.909 25 pesetas, y e más exiguo el cobrado por el Estado en papel de multas por infracción de la ley electoral, que se ha violado en ese semestre por valor tan sólo, de 56 miserables pesetas.

Resulta, pues, que los efectos vendidos se han producido 25.442.482'20 pesetas.

Los ingresos en efectivo ascienden á 1.672.721'77 pesetas, á las que hay que agregar 2.370 por sustracciones, de que ha respondido la Compañía Arrendataria.

En resumen, la recaudación ha sido de pesetas 27.117.574 42, deduciendo de las cuales comisión de la Compañía, saldos por correspondencia internacional, etc., queda líquido un ingreso para el Tesoro de 26.332.545'87 pesetas.

El esmalte es para los dientes lo que el barniz para el hierro. Si este barniz falta, el hierro se oxida; si falta el esmalte, gástase el diente. Preservad, pues, el esmalte de la acción corrosiva de los microbios por medio del dentífico Odol.

Obras públicas.

Ingenieros. Por Real orden han sido ascendidos: á Jefes de Negociado de primera clase, los Ingenieros primeros, Jefes de Negociado de segunda clase más antiguos y sin defecto para el ascenso, señores D. Domingo Murguza é Ibarguren y D. Rodolfo Gelabert y Viana.

Á Jefes de Negociado de segunda clase, los Ingenieros primeros, Jefes de Negociado de tercera, Sres. D. Pedro Garrañ y Cienfuegos y D. Ernesto Breckmann y Llanos.

Á Ingenieros primeros, jefes de Negociado de tercera clase, los Ingenieros segundos señores D. Calixto Perez Azcona y D. Miguel Milano Gñajarro.

Á oficiales primeros de Administración los Ingenieros segundos señores D. Enrique Gonzalez Graña y Silva y D. José Clemente Uceyay é Isasi.

Á Ingenieros segundos, oficiales segundos de Administración, los Ingenieros aspirantes, oficiales cuartos, señores don Mariano Marco y Abad y D. José Gonzalez y Gonzalez.

También por Real orden de 8 de diciembre último, fué nombrado ingeniero segundo, oficial segundo de Administración civil, el ingeniero aspirante D. Gonzalo Ramirez de Dampierre y Lopez.

Sociedad Económica. Esta tarde á las tres y media celebra la junta general reglamentaria de la Sociedad Económica de Amigos del País, en su local Duquesa 18.

Intento de robo. En la calle de Elvira han maniobrado los discípulos de Caco en la madrugada de ayer. Al abrir su establecimiento el industrial D. Eugenio Quero que tiene su hojalatería frente al pilar del Toro, notó que los caudales de la tienda habían sido forzados.

El mismo hecho pudo observar el barbero de la esquina de la Caldería.

Se conoce que á los rateros, por cualquier circunstancia imprevista les faltó el tiempo para concluir su trabajo y dar el golpe.

Más vale así.

El éjico alezando por las pastillas Morellé para el tratamiento de las enfermedades bronquiales y pulmonares, es debido solamente á los resultados con ellas obtenidos. Farmacias principales.

Movimiento penal. De la cárcel de esta capital han salido: Rafael de la Huerta Domínguez, que ha ingresado en el penal de Granada; Policarpo Ortiz Carmona, destinado á la de Jaén; y Juan Peralta Uris, trasladado á la de Guadix.

Nueva sociedad. En Chauchina se ha constituido una asociación, cuyo reglamento ha sido ya aprobado por el Gobernador civil, con el título «Sociedad Ilustrativa de Artesanos».

Noticias mineras. Oro en Galicia. En el término de Lage (Galicia) se ha descubierto una mina de oro.

De las primeras investigaciones que se se han verificado se vió que de unas piedras arrojadas cerca de la iglesia parroquial de dicho pueblo se separaba oro en pequeña cantidad y una insignificante de plata, además de otros metales.

Hechas algunas exploraciones, se encontró en un mote muy próximo á Lage conocido por Castosol, un cuarzo aurífero magnífico en el que se fundan grandes esperanzas.

Para cerciorarse de los indicios, se consiguió que fuesen á dicho punto los ingleses que explotan la mina de oro titulada Sagatá, situada en Cercoesto, y las esperanzas se confirmaron, pues reconocido el cuarzo sobre el terreno, lo calificaron como uno de los de más riqueza conocida; de tanta, según dijeron (textual), como las de la Australia.

Plomo y plata. El precio del quintal de plomo, en depósito de embarque de Cartagena, según la Gaceta Minera del día 2, es de reales 91,91 y el de la plata, 16 y en Newcastle el del mismo origen con 40 á 80 onzas de plata á L. 16 26. La onza inglesa de plata fina en Londres, á peniques 31 11,32.

Cognacs. Henri Garnier et Comp.º

Licencias de armas. Se ha concedido por el Gobierno civil licencia para uso de armas á los señores D. José Perez y D. Antonio Lopez y Lopez, vecinos de Granada; D. Bernardo y D. Juan Paez Aguilera, de Loja; D. José Montero Padial y D. José Montero Castillo, de Velez Benandalla.

Casos y cosas.

Detencion. Ha sido detenido, conducido al arresto y puesto á disposición del Gobernador civil el vendedor José Lopez Gallardo que en un estado verdaderamente lamentable y alcohólico promovió un monumental escándalo y trató de agredir en el Arco de Elvira al joven Antonio Molina Martín. Al detenerse se le ocupó una laca.

Arresto. Anoche ingresó en el arresto, como presunto autor del robo de un niño, un sujeto llamado José Jerónimo Alonso.

En Turon ha fallecido una preciosa niña de cu tro años de edad, hija del comandante de aquel puesto de la Guardia civil, D. Antonio Rodriguez Dominguez.

La pequeña ha muerto despues de haber sufrido grandes torturas, á consecuencia de larguísima y molesta enfermedad.

Los ingresos en efectivo ascienden á 1.672.721'77 pesetas, á las que hay que agregar 2.370 por sustracciones, de que ha respondido la Compañía Arrendataria.

En resumen, la recaudación ha sido de pesetas 27.117.574 42, deduciendo de las cuales comisión de la Compañía, saldos por correspondencia internacional, etc., queda líquido un ingreso para el Tesoro de 26.332.545'87 pesetas.

El esmalte es para los dientes lo que el barniz para el hierro. Si este barniz falta, el hierro se oxida; si falta el esmalte, gástase el diente. Preservad, pues, el esmalte de la acción corrosiva de los microbios por medio del dentífico Odol.

Obras públicas.

Ingenieros. Por Real orden han sido ascendidos: á Jefes de Negociado de primera clase, los Ingenieros primeros, Jefes de Negociado de segunda clase más antiguos y sin defecto para el ascenso, señores D. Domingo Murguza é Ibarguren y D. Rodolfo Gelabert y Viana.

Á Jefes de Negociado de segunda clase, los Ingenieros primeros, Jefes de Negociado de tercera, Sres. D. Pedro Garrañ y Cienfuegos y D. Ernesto Breckmann y Llanos.

Á Ingenieros primeros, jefes de Negociado de tercera clase, los Ingenieros segundos señores D. Calixto Perez Azcona y D. Miguel Milano Gñajarro.

Á oficiales primeros de Administración los Ingenieros segundos señores D. Enrique Gonzalez Graña y Silva y D. José Clemente Uceyay é Isasi.

Á Ingenieros segundos, oficiales segundos de Administración, los Ingenieros aspirantes, oficiales cuartos, señores don Mariano Marco y Abad y D. José Gonzalez y Gonzalez.

También por Real orden de 8 de diciembre último, fué nombrado ingeniero segundo, oficial segundo de Administración civil, el ingeniero aspirante D. Gonzalo Ramirez de Dampierre y Lopez.

Sociedad Económica. Esta tarde á las tres y media celebra la junta general reglamentaria de la Sociedad Económica de Amigos del País, en su local Duquesa 18.

Intento de robo. En la calle de Elvira han maniobrado los discípulos de Caco en la madrugada de ayer. Al abrir su establecimiento el industrial D. Eugenio Quero que tiene su hojalatería frente al pilar del Toro, notó que los caudales de la tienda habían sido forzados.

El mismo hecho pudo observar el barbero de la esquina de la Caldería.

Se conoce que á los rateros, por cualquier circunstancia imprevista les faltó el tiempo para concluir su trabajo y dar el golpe.

Más vale así.

En Huetor Santillán. El domingo se celebró en Huetor Santillán la solemne función religiosa que en honor del patron San Sebastian costea anualmente el ayuntamiento de dicho pueblo.

El sábado por la noche el Santo Rosario recorrió las calles de la población, que ofrecían un hermoso aspecto: en todas las puertas de las casas lucían brillantes luces y bengalas.

En la plaza pública se quemaron bonitas piezas de fuegos artificiales, confeccionadas por el preténico de dicha localidad, D. Antonio Rodriguez.

A las nueve de la mañana del siguiente día, se celebró en la iglesia la función religiosa, á la que asistieron todas las autoridades y el vecidario en masa, haciendo el panegirico del santo el párroco, D. Francisco Morales, que demostró una vez más sus excelentes dotes de orador sagrado.

Despues, fué sacada en procesion la imagen del patrono, acompañada por una

tienen derecho a elegir compromisarios para senadores.

Guarda jurado. Se ha expedido nombramiento de guarda particular jurado del término de Granada a favor de Santiago Perez.

Sobresimiento. El Gobernador ha comunicado al alcalde de Montegrijo que la Audiencia provincial ha sobrescrito provisionalmente la causa que por el delito de malversacion se instruyó contra D. Juan Contreras Gonzalez y otros individuos de aquel ayuntamiento.

Mozos alistados. Ante la alcaldía de Santa Cruz deben presentarse, de aquí a los primeros dias de febrero, los mozos Manuel Martin Perez, Victoriano Perez Ariza, Juan de Dios Morales Mendaza y Juan E. Perez Muñoz.

De Calahonda a Cadiar. El proyecto de este ferrocarril minero que se propone construir la sociedad El Creso está ya en el Gobierno civil para ser informado y declaradas sus obras de utilidad pública.

Los cupos de consumos. Han sido consumidos con multa, si no expresado en un plazo determinado los medios que han de emplear para hacer efectivos sus respectivos cupos, los ayuntamientos de Belicena y Albuñol.

La politica y la prensa

Los periódicos de Madrid.

EL IMPARCIAL. Defiende el proyecto de celebrar la Exposición de pequeñas industrias que patrocinara El Fomento de Las Artes de Madrid.

EL GLOBO. Dice que la convocatoria de las elecciones provinciales constituye un recurso del Sr. Silvela para hilvanar la Union Conservadora.

EL PAIS. Asegura que los trabajos de concentracion realizados por el jefe del gobierno, llevan camino de ser coronados por el éxito.

El objeto que se persigue es eliminar a los Sres. Silvela y Villaverde. Parece que si esto se consiguiera, el duque de Tetuan aceptaría la presidencia del Senado y daría un ministro a la situación y otro al Sr. Romero Robledo, tratándose además de llevar a este último a la presidencia del Congreso.

Añade el batallador periódico republicano que la concentracion se ha visto con agrado en las altas esferas.

En otro artículo anuncia El Pais que los carlistas preparan una nueva insurreccion el mismo día de la boda.

Alcance postal

La Bolsa.

Madrid 29.—Telegramas de apertura. Paris, exterior, 71.99.—Londres id., 00.00.—Barcelona, interior 70.72.

La firmeza del interior al contado contrarresta los esfuerzos de la especulacion, por disminuir los cambios a fin de mes.

El interior liquidacion, de 70.62 a 70.85.

Próximo, con 15 y 20 céntimos de report.

Contado, de 70.65 a 70.80. La fisonomía del mercado parece variar favorablemente.

Telegramas (3.30 t.)—Barcelona, interior 70.85.

Paris, Exterior, 71.95.

Después de las cuatro.—Fin de mes 70.87. Próximo, 71.02. Barcelona, 00.00. Paris, 00.00.

Navegacion.

El vapor Alfonso XIII llegó el viernes 25 a Génova.

El Buena Aires salió el sábado 26 de Santander para Cádiz.

El San Francisco salió el sábado 26 de Santander para Rio Janeiro.

El Ciudad de Cádiz salió el domingo 27 de Habana para New York.

El P. de Satriestegui llegó el domingo 27 a Buenos Aires.

El Antonio Lopez salió el lunes 28 de Cartagena para Barcelona.

El M. L. Villaverde salió el lunes 28 de Tenerife para Cádiz.

El San Ignacio llegó el lunes 28 a Las Palmas.

De Gracia y Justicia.

La Reina ha firmado los siguientes decretos de Gracia y Justicia:

Nombrando presidente de la Audiencia de Palencia a D. Antonio Maria Argüelles, fiscal de la misma.

Id. fiscal de ésta a D. Pascual Ibañez, magistrado de Valencia.

Id. para la Audiencia de Valencia a D. Antonio Maria Cadiz, magistrado de Almería.

Id. magistrado de Las Palmas a don Antonio Martínez de Aranda, que lo es de Huelva.

Id. para esta vacante a D. Valentin Escrivano, que lo es de Huesca.

Id. para esta vacante a D. Lorenzo Dehesa, excedente de Ultramar.

Jubilando a D. Valentin Ruiz Alonso, magistrado de Zamora.

Nombrando para esta vacante a don Eduardo Gonzalez, juez de Valladolid.

Promoviendo a magistrado de la Audiencia de Almería a D. Nisicio Gonzalez Valdés.

Nombrando presidente de seccion de la Audiencia de Salamanca a D. Tomás Garcia Martin, magistrado de la misma.

Escritores y Artistas.

Se ha publicado la Memoria de las actas y tareas de la Asociacion de Escritores y Artistas durante el año de 1900.

En ella se da cuenta de los socios fallecidos y de los nuevos que han ingresado.

Del examen de las cuentas resulta que los ingresos han sido de 25.143.90 pesetas, y los gastos 21.338.87, quedando, por consiguiente, en caja una existencia de 3.805.03 pesetas.

Merced a la manifiestacion del Monte de Piedad y Caja de Ahorros se han repartido varias cartillas con imposicion de 100 pesetas cada una entre huérfanos de socios.

Los conventos en Francia.

De los datos oficiales recientemente publicados, resulta que existen actualmente en Francia 1.546 conventos de religiosos de uno y otro sexo.

Si como se cree se vota la ley contra las congregaciones religiosas, pendiente en la Cámara de diputados, serán suprimidas más de las dos terceras partes de

aquellas, teniendo que salir sus individuos para el extranjero.

Un periódico de Paris calcula en 170.000 el número de individuos de ambos sexos pertenecientes a diferentes órdenes religiosos que se encuentran actualmente en Francia.

Los diarios radicales y socialistas continúan su campaña pidiendo que el producto de la desamortizacion se emplee exclusivamente en beneficio de las clases obreras.

Epilogo de un drama.

Segun un periódico de Lisboa, el Consejo de guerra reunido el sábado, ha dictado sentencia en la causa seguida contra el médico militar Sr. Pinto Coelho, por haber dado muerte al Sr. O'Neill, amante de su esposa.

Pinto Coelho no negó su crimen ante los jueces. Pero el tribunal, teniendo en cuenta algunas circunstancias atenuantes, ha condenado al reo solamente a la pena de 10 meses de prision correccional.

Ingleses y boers.

Un periódico inglés calcula en tres mil millones de pesetas próximamente los gastos causados a la Gran Bretaña con la guerra del Transvaal.

La lista civil inglesa.

El corresponsal del New York Herald de Londres telegrafía a su periódico el rumor de que el gobierno inglés, al votarse la lista civil de Eduardo VII, pedirá que ésta se eleve a 800.000 libras anuales (20 millones de francos), es decir, más del doble de lo que tenía la reina Victoria, que eran 385.000 libras.

Abordaje.

Sevilla 29.—En las primeras horas de esta tarde ha ocurrido un abordaje en el Guadalquivir.

El pailebot Columbus, que se dirigía a nuestro puerto, dió aviso, por medio de bandera, para que el vapor Carlos saliera con destino a Bonanza, a fin de que le condujese a remoique hasta nuestro puerto.

Dicho remolcador llegó anteayer a las cinco de la mañana; pero por las mareas no pudo zarpar de Bonanza, con el pailebot, hasta ayer, que hizo su viaje hasta Coria, quedando fondeado allí.

A las 10.55 de hoy abandonó nuestro puerto el vapor inglés Mark Lane.

A la vez que levó anclas el pailebot, y cuando se disponía a continuar su viaje, pasaba por aquel sitio el vapor inglés Mark Lane y tomó la direccion del pailebot, embistiéndole y echándole a pique.

El Mark Lane resultó con las siguientes averías: en la banda de babor un agujero de más de metro y medio, y en la banda de estribor una inmensa abolladura.

No han resultado desgracias personales.

El «Merluza chico».

El Nacional en vista de que el señor Silvela llamó «Don Tancredo» al duque de Tetuan, aconseja a éste llame al señor Silvela el «Merluza chico».

Luto oficial.

A un periódico sevillano telegrafian desde Madrid:

«El día 2, en que se verificó el entierro de la reina Victoria, se declara de luto oficial para toda España. El decreto lo publicará en breve la presidencia.»

Suicidio.

Cádiz 28.—Se ha suicidado, disparándose un tiro de revólver en la cabeza, don Juan Diez, jefe de telégrafos de esta capital.

Créese que la enfermedad crónica que padecía su mujer haya sido la causa que ha tenido para quitarse la vida.

Lasatienpo

Solucion al anterior: Alcachofa.

Frase hecha.



Seccion religiosa

Cantos para hoy.

Santos del día.

San Pedro Nolasco, confesor y fundador.

Jubileo de las cuarenta horas.

En la iglesia de San Cecilio.—Se manifiesta a las ocho y se oculta a las cinco.

Misa cantada.

En la Catedral y Real Capilla a las nueve.

Misas de hora fija.

En el Sagrado Corazon de Jesus hay misas desde las siete a las diez y media y en San Juan de Dios desde las seis a las diez.

La hay de doce en la Magdalena, San Justo, Ntra. Señora de las Angustias y San Cecilio.

Novena.

La de San Cecilio en su iglesia, a las cuatro y predica D. Joaquin M. de los Reyes.

Triduo.

En la iglesia del Sagrado Corazon a en honor al Beato Francisco de Rejis Ciet. A las diez de la mañana función y predica D. Joaquin Maria de los Reyes.

A las cuatro de la tarde, el triduo y sermón que pronunciará D. Angel Nieto Pedregal.

Rosario.

En la Catedral, San José, San Andrés y San Ildefonso a las ocho de la mañana y en las demás iglesias a la oracion.

Vista y Corte de Maria.

Ntra. Sra. del Amor Hermoso, en la iglesia de MM. Capuchinas.

Cartera de Granada.

La alhóndiga. Se vendieron ayer 78 quintales métricos de trigo, al precio de 29.50 a 33.50 pesetas quintal.—Quedó en depósito de 1.643 quintales.

Los 78 quintales métricos equivalen a 983 fanegas, cuyo precio resulta de 51 a 15 pesetas una.

El quintal métrico de cebada se vendió ayer de 25 a 27 pesetas; el de cebada de 29 a 30, y el de maiz, de 28 a 30.

Servicio de la plaza. El programa para hoy es el siguiente:

Parada, Córdoba.—Jefe de día, don Enrique Sanchez, teniente coronel de Artillería.—Imaginaría, don Antonio Diez de Rivera, marqués de Casablanca, comandante de Artillería.—Visita de hospital y reconocimiento de provisiones, don Francisco Chinchilla, segundo capitán de Vitoria.—Planton en el Gobierno militar, sus ordenanzas.—Planton en el Parque, Artillería.—Paseo de enfermos, Artillería.—De orden de S. E., el capitán mayor de plaza, Arcadio Zamora.

TELEGRAMAS

Sobre un relevo.

Madrid 29 (10 mañana).

(Recibido con retraso.)

Un periódico publica la siguiente version del relevo del general Borbon y Castellví.

Dice que este escribió a la Regente una carta irrespetuosa, quejándose de que no se le haya ascendido a teniente general, a pesar de que ocupaba lugar preferente en el escalafon.

Madrid 30 (10.40 noche.)

El Ministro de la Guerra confirma que el relevo del general Borbon obedece a la carta que un amigo de este publicó en «El País», y que contenía la version que ayer comunicué.

Los carlistas.

Madrid 30 (10 mañana.)

Los ministeriales siguen explotando el tema carlista, asegurando que los amigos de don Carlos se disponen a hacer nuevos intentos para lograr el triunfo de sus aspiraciones.

Añaden que el Gobierno no cesa de ejercer vigilancia, y que últimamente, y entre otras medidas, se ha resuelto concentrar fuerzas de la benemérita en varios pueblos de la provincia para evitar alijos de armas.

De China.

Madrid 30 (10 mañana.)

Un telegrama de Pekin dice que está agonizando el célebre personaje chino, Li-Hung-Chang.

Otro despacho de la misma procedencia dice que ayer fué decapitado el príncipe Chuang, uno de los instigadores de los asesinatos de europeos.

Ingleses y boers.

Madrid 30 (1.45 tarde.)

Se han recibido telegramas de Londres diciendo que siguen dominando impresiones pesimistas acerca de la campaña del Africa del Sur.

El «War Office» ha acordado enviar nuevos refuerzos.

Madrid 30 (1.45 tarde.)

Telegrafian de Londres diciendo que el general Roberts ha sido consultado sobre la conveniencia de repatriar algunas tropas de las que pelean en el Africa.

El célebre general inglés ha contestado que no ve la posibilidad de retirar ni un soldado útil antes de un año, periodo de tiempo que cree suficiente para que la Gran Bretaña alcance un triunfo definitivo sobre los boers.

Madrid 30 (7.30 noche.)

Noticias del Cabo dicen que el general Dewet y el presidente Steyn, al frente de numerosos boers, se dirigen hacia Wimburg.

Madrid 30 (7.30 noche.)

Un telegrama de La Haya participa que el presidente Kruger ha hecho declaraciones acerca de la guerra.

Lo más interesante de ellas, se reduce a confirmar que los boers invadirán el territorio portugués de Delagoa.

Madrid 30 (7.30 noche.)

En Londres ha circulado el rumor de que el Emperador Guillermo intervendrá en el conflicto entre Inglaterra y las repúblicas sud africanas.

La huelga de Gijon.

Madrid 30 (5.40 tarde.)

Se han recibido telegramas de Gijon dando detalles de la huelga de los cargadores del muelle de dicho puerto.

Se cree seguro que sobrevendrá un paro general.

El cañonero «Vasco Nuñez de Balboa» ha llegado al puerto del Musel.

El Ayuntamiento ha celebrado hoy sesion magna, asistiendo a ella todas las autoridades y numerosos patronos y obreros.

Después de mucho discutir sobre la huelga, se declaró permanente la sesion.

La situacion se ha agravado mucho.

Los estudiantes de Kien.

Madrid 30 (6.30 noche.)

Telegramas de Viena dan cuenta de graves colisiones ocurridas en Kien (Hungría).

A consecuencia de ellas han resultado muertos dieciocho estudiantes, y treinta heridos.

Se han practicado doscientas detenciones.

Un tribunal militar se ha reunido inmediatamente, condenando a ciento setentiseis de los detenidos a servir un año en el ejército expedicionario de China.

Lord Salisbury.

Madrid 30 (6.30 noche.)

Un telegrama de Londres acoge el rumor de que el jefe del Gobierno lord Salisbury, en desacuerdo con los criterios del nuevo Rey, piensa dejar el Poder.

La crisis.

Madrid 30 (10.30 noche.)

Se asegura que la crisis se planteará al llevar a la firma de la Reina el decreto convocando a elecciones provinciales.

En los centros políticos se afirma que han surgido disgustos en el partido liberal, con motivo de la fecha en que haya de reclamarse el poder.

Los Sres. Marqués de la Vega de Armijo, Merino y otros pretenden que se pida el poder abiertamente, apenas se celebre la boda de la Princesa.

Frente a dichos personajes, los Sres. Moret y Montero Rios sostienen la conveniencia de que no se haga tal reclamacion.

Los silvelistas creen seguro que el Sr. Silvela volverá a encargarse del Gobierno.

Algunos de ellos creen que, después del Sr. Silvela, aún seguirán gobernando los conservadores con el Sr. Villaverde.

El drama de Perez Galdós.

Madrid 30 (10.40 noche.)

El drama «Electra», de Perez Galdós, cuyo estreno se verifica esta noche en el Teatro Español, no solo es objeto de comentarios entre los literatos, sino tambien en los círculos políticos, aunque por distinto motivo.

Entre los políticos hay verdadera curiosidad por saber la manera como resuelve el insigne novelista la cuestion religiosa, con la cual se relaciona el argumento del drama «Electra».

La boda.

Madrid 30 (10.40 noche.)

Circula el rumor de que el conde de Caserta, pretextando una enfermedad, delegará en otra persona el padrino de la boda de su hijo D. Carlos de Borbon.

Silvela y Azcárraga.

Madrid 30 (10.45 noche.)

Contestando a la carta en que el Sr. Silvela censuraba al Gobierno, el Sr. Azcárraga dice que mientras entienda que nadie sirve mejor que él los intereses del partido, del país y de la Monarquía, continuará la misión que le impusieron los que abandonaron aquellos intereses, creyéndose inhabilitados.

Las tertulias palatinas.

Madrid 30 (10.45 noche.)

El Sr. Sagasta dice que la Familia Real ha procedido con mucha correccion al desautorizar la version que dieron algunos liberales impacientes, sobre las tertulias de Palacio.

BOLSA DE MADRID

Madrid 30.

4 0/0 interior contado. 70'90

4 0/0 exterior 77'60

4 0/0 amortizable 79'75

5 0/0 amortizable 92'35

Obligaciones de Aduanas 103'10

Cubas viejas 00'00

Cubas nuevas 00'00

Filipinas 96'50

Acciones del Banco de España 500'50

Compañia Arrendataria de Tabacos 381'00

CAMBIOS

Paris, 8 dias vista 36'35

Londres, 8 dias vista 34'27

BOLSA DE PARIS

4 0/0 exterior 72'15

La ópera de Massenet.

Madrid 31 (2.55 madrugada.)

En el Teatro Real se ha verificado esta noche el estreno de la ópera «Werther», de Massenet.

La música es delicada é ins-

Advertisement for D. Matías Nazarre Perez, a doctor, with details of his services and contact information.

Advertisement for Chocolates puros, detailing the quality and pricing of the products.

Advertisement for Coches automóviles, offering car services and detailing the fleet.

Advertisement for Ramon Carnicero, a butcher and perfumery shop, listing various products.

Advertisement for LA CONFIANZA, a financial institution offering loans and savings.

Advertisement for Cristales planos, offering optical services and eyeglasses.

Advertisement for Pastillas de Herrandez, a medicinal product for various ailments.

Advertisement for El Dolor de Cabeza, a medicinal product for headaches and migraines.

Advertisement for Compañia General de ELECTRICIDAD, offering electrical services and products.

